
Governo anuncia corredores do agro e 
exclui estradas do Norte de Minas
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Cidades do Norte de 
Minas são contempladas 
com veículo para 
patrulha rodoviária

REGIONAL 4
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S Até esta quarta-feira (7), a popula-
ção de Serranópolis de Minas recebeu 
oficinas, palestras e outras atividades 
desenvolvidas por acadêmicos da Uni-
versidade Estadual de Montes Claros, 
supervisionados por professores, em 
nova edição do Projeto Unimontes So-
lidária. 

No tratamento contra o câncer, 
um dos momentos mais difíceis 
durante a quimioterapia, é quando 
começam a cair os cabelos. As mu-
lheres são as que mais sentem esse 
impacto na aparência, pois a queda 
começa lentamente, e vai aumen-
tando rapidamente após o início do 
tratamento. 

Unimontes Solidária encerra atividades no município 
de Serranópolis de Minas

Touca gelada ajuda prevenir queda de cabelo 
em até 60% durante a quimioterapia

REGIONAL 9

Sindicatos apresentam demandas ao 
Governo do Estado
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EDUCAÇÃO 7

O governo federal anunciou a ampliação de 30% no total de recursos públicos investidos na infraestrutura dos chamados 
corredores do agro, que são as rodovias e ferrovias usadas para exportação dos principais produtos do agronegócio brasileiro.
De um total de R$ 3,6 bilhões investidos em 2023, o governo prevê investir R$ 4,7 bilhões neste ano.

REGIONAL 4

O Banco do Nordeste aprovou projetos de 
energia renovável do Norte de Minas com re-
cursos do Fundo de Desenvolvimento Cientifico 
(Fundeci). 

Banco do Nordeste aprova 
projetos do energia 
renovável do Norte de 
Minas

Prefeitura inicia 
processo para realização 
de concurso público no 
âmbito da Educação

Nesta terça-feira, a Aspronorte e a Asprovales, entidades representativas com mais 
de 48 sindicatos de produtores rurais filiados, além do Sistema Faemg/Senar, entrega-
ram ofício requerendo ao Governo do Estado de Minas Gerais medidas para mitigar os 
efeitos da crise hídrica do último ano. O ofício foi entregue ao secretário de agricultu-
ra, Thales Almeida Pereira Fernandes ao presidente da Assembleia Legislativa, Tadeu 
Martins Leite e ao deputado Gustavo Santana.

REGIONAL 9

No período de 9 a 28 de fevereiro, estará aberta 
no Museu Regional do Norte de Minas vinculado a 
Universidade Estadual de Montes Claros (Unimon-
tes), abre nesta sexta-feira (9), a Exposição ‘Cores 
Vivas’, do artista plástico e médico neurocirurgião 
Marcelo Magalhães. A mostra, que é gratuita, segue 
até o dia 28. 

Museu Regional do Norte 
de Minas abre exposição 
‘Cores Vivas’, nesta 
sexta-feira
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EM MINDFULNESS E DIRETOR DO CENTRO DE MINDFULNESS

Renovação Energética, ESG e as 
Práticas Sustentáveis na Indústria

Inteligência Artificial e deepfake põem em 
risco eleições municipais

Precisamos ajudar os jovens na conquista 
de uma autonomia saudável

Provas, concursos e saúde mental: como lidar 
com o estresse dos estudos? 

Na imensidão do nosso país, sa-
bemos – mas não temos uma noção 
precisa, dada a extensão territorial – 
que por conta da grande pluralidade 
da biodiversidade de biomas, o Brasil 
conta com uma grande variedade de 
recursos naturais, afinal, ele é o 5º 
maior país do mundo.

Para comprovar tal afirmação, de 
acordo com o portal SoCientífica em 
uma pesquisa de 2022, o Brasil está 
na lista dos 10 países com os maiores 
recursos naturais do mundo, ficando 
em 6º lugar, atrás dos países: Rússia, 
Índia, Canadá, Arábia Saudita e China

Com a nossa variedade e grande 

escala de recursos naturais, contamos 
com o ingrediente perfeito para a 
energia renovável e que segundo o 
Portal da Indústria, esse tipo de ener-
gia, classifica-se como fontes naturais 
de energia que se regeneram, poden-
do substituir o uso de combustíveis 
fósseis (um dos grandes problemas 
na área da sustentabilidade no Bra-
sil). Exemplos de energia renovável 
incluem solar, eólica, hidrelétrica, ge-
otérmica e biomassa que são opções 
inesgotáveis que não geram resíduos, 
como as emissões de dióxido de car-
bono.

A principal vantagem é a redução 

ou ausência de gases de efeito estufa, 
causando menos impactos ao meio 
ambiente em comparação com as 
fontes convencionais. Além disso, 
essas fontes são abundantes, renová-
veis rapidamente e representam uma 
alternativa mais sustentável.

Ainda no conjunto da susten-
tabilidade e avaliando o crescente 
interesse na responsabilidade social 
corporativa, muitas empresas estão 
ajustando suas operações para se 
alinharem ao ESG (Ambiental, Social 
e Governança). Este fenômeno des-
taca práticas sustentáveis e reflete o 
comprometimento das empresas em 

adotar medidas ambientais, sociais e 
de governança para minimizar seus 
impactos no meio ambiente. Isso re-
flete a busca por um mundo mais res-
ponsável e preocupado com o futuro.

Os desafios que diversos setores 
enfrentam ao se adaptar às normas 
do ESG, com destaque para a tran-
sição de práticas mais sustentáveis 
dentro da indústria, visam garantir a 
segurança do processo e dos traba-
lhadores, reduzindo os riscos à saúde 
ocupacional.

Trazendo um exemplo que en-
dossa o assunto e que pode trazer 
uma maior compreensão, é a sinergia 

entre a energia renovável, as práticas 
ESG e o uso de máscaras respiratórias 
– práticas consideradas simples, mas 
que geram grande impacto a longo 
prazo - destacando a busca conjunta 
por um ambiente corporativo saudá-
vel e responsável.

Ao adotar fontes de energia lim-
pa, as empresas demonstram com-
promisso com a sustentabilidade 
ambiental, enquanto práticas ESG re-
fletem uma abordagem abrangente e 
simultâneo a isso, o uso de máscaras 
respiratórias aborda preocupações 
imediatas de saúde, contribuindo 
para um ambiente de trabalho mais 

seguro e sustentável.
A admissão de tecnologias sus-

tentáveis não apenas minimiza a ex-
posição a substâncias nocivas, mas 
também permite práticas mais eco-
lógicas. Vale ressaltar que o emprego 
de energias renováveis não só reduz 
os conflitos ambientais, mas tam-
bém oferece benefícios econômicos 
a longo prazo. Investir em pesquisa 
e desenvolvimento de tecnologias 
relacionadas a energias renováveis e 
gestão sustentável é destacado como 
fundamental para garantir um futuro 
mais saudável e seguro para os traba-
lhadores.

A Inteligência Artificial tem signi-
ficado avanços importantes no mun-
do da tecnologia e da ciência, com 
contribuições nas mais diversas áreas 
como, por exemplo, saúde, comuni-
cação e aprendizado de máquina. 
Porém, são amplos os debates sobre 
o uso ético dessa nova ferramenta e, 
em se tratando de campanhas po-
líticas, o tema torna-se ainda mais 
delicado.

É temerário que a IA seja trans-
formada em instrumento de ataques 
em campanhas eleitorais, como já 
aconteceu em casos isolados, mas 
graves.

Nas recentes eleições presiden-
ciais da Argentina, o mundo todo as-
sistiu ao uso criminoso de deepfake 
(termo utilizado para caracterizar 
manipulações de material audiovisu-
al com uso de Inteligência Artificial) 
como arma política. Os recursos, 
que permitem a perfeita recriação 
de vozes humanas e de imagens em 

vídeo, fizeram estragos na campanha 
do candidato Sergio Massa, derro-
tado pelo atual presidente, Javier 
Milei. 

A imagem do rosto de Massa foi 
sobreposta a um vídeo para simular 
que o candidato estivesse fazendo 
uso de cocaína. A fraude foi desco-
berta, mas um desgaste de tamanha 
proporção, em plena disputa eleito-
ral, é irreversível.

No Brasil, há denúncias de de-
epfake por áudio. O prefeito de 
Manaus, David Almeida, afirma que 
teve a própria voz reproduzida em 
um áudio falso em que chamava de 
“vagabundos” os professores do mu-
nicípio. O caso do prefeito manaura 
acende um alerta, especialmente 
pela proximidade das eleições mu-
nicipais de 2024: há urgência na re-
gulamentação do uso da Inteligência 
Artificial no Brasil.

As autoridades brasileiras já estão 
atentas à questão. O Tribunal Supe-

rior Eleitoral (TSE) está trabalhando 
na normatização do uso de IA em 
disputas políticas. A previsão é de 
que a divulgação de deepfake seja 
caracterizada como abuso de poder 
ou crime eleitoral, com penas que 
podem variar de multa a prisão.

Embora seja um avanço impor-
tante, a ação do TSE, isoladamente, 
não é suficiente para o combate à 
aplicação inadequada das novas tec-
nologias nas campanhas eleitorais. 
É necessário que, paralelamente, o 
assunto seja regulamentado pela le-
gislação federal, de forma que as pu-
nições ocorram para além do âmbito 
da Justiça Eleitoral.

A Câmara e o Senado também 
estão debatendo a Inteligência Arti-
ficial e a expectativa é de que o país 
possa ter uma legislação específica 
ainda neste ano, a tempo de ser 
aplicada nas eleições de outubro. 
Para isso, o tema precisa ser colo-
cado em regime de urgência assim 

que as casas iniciarem o ano legis-
lativo.

Com mais de 30 anos de expe-
riência em campanhas eleitorais e 
atuação no universo político, mi-
nha opinião é de que a futura lei 
precisará ser rigorosa, incluindo-se, 
entre as penas previstas, as perdas 
de mandato e dos direitos políticos 
para candidatos que comprovada-
mente propagarem vídeos manipu-
lados para atacar adversários.

Apenas com punições rígidas é 
que as novas regulamentações efe-
tivamente terão potencial de com-
bater as deepfakes. Do contrário, 
estará em risco o processo eleitoral.

Reproduções falsas de vídeo e 
áudio possuem potencial para cau-
sar fortes danos à imagem política 
de qualquer candidato. Mais do que 
isso, elas podem induzir o eleitor 
ao erro, influenciando o resultado 
das urnas e maculando o processo 
democrático como um todo. 

A preparação para concursos pú-
blicos é uma jornada exigente e de-
safiadora, impactando de maneiras 
distintas a saúde mental de jovens e 
adultos. As motivações para perseguir 
uma carreira variam, incluindo a bus-
ca por estabilidade financeira e em-
pregatícia, desejo de contribuir para 
o bem público, sustentabilidade, en-
tre outras. No entanto, este processo 
demanda um alto nível de dedicação, 
envolvendo longas horas de estudo, 
abdicação de atividades de lazer e um 
comprometimento intenso com o ob-
jetivo de passar em provas cada vez 
mais exigentes.

Em 2020, um estudo conduzido 
na região norte do Brasil concluiu 
que mais de 85% dos estudantes de 
um curso preparatório sofriam de 
sintomas moderados a severos de an-
siedade. Esses resultados evidenciam 
a necessidade de atenção à saúde 

mental dessa população, tendo em 
vista que esse ambiente e hábitos 
podem desencadear diversos trans-
tornos e impactar a qualidade de vida 
das pessoas.

O principal impacto na saúde 
mental dos “concurseiros” é o aumen-
to do estresse e ansiedade. A pressão 
constante para performar bem em 
um ambiente altamente competitivo, 
pode levar ao desenvolvimento de 
transtornos de ansiedade, depressão, 
e até mesmo a síndrome de Burnout. 
O isolamento social é outro efeito 
colateral significativo. A necessidade 
de dedicar horas a estudos intensos 
muitas vezes leva à redução do tem-
po passado com amigos e familiares, 
podendo resultar em sentimentos de 
solidão e desconexão social.

A qualidade e a quantidade do 
sono podem ser afetadas, prejudi-
cando o desempenho cognitivo e 

aumentando a irritabilidade e a fa-
diga. O uso de medicamentos - sem 
prescrição médica -, para aumento 
de performance pode contribuir para 
problemas de dependência de remé-
dios e problemas como abuso nas 
dosagens que podem deixar rastros 
longos na vida dessa pessoa.

Estratégias para a Saúde Mental 
dos concurseiros:

Técnicas como a meditação min-
dfulness, que envolve aprender a 
lidar com pensamentos negativos e 
emoções desconfortáveis são eficazes 
na redução do estresse e ansiedade. 
Práticas diárias, mesmo que breves, 
podem ajudar a estimular um estado 
de maior calma e clareza mental. As 
técnicas do mindfulness são capazes 
de proporcionar suavidade para o dia 
a dia dos concurseiros, e diminuir a 

sensação de cansaço, fadiga e angús-
tia que desgastam o equilíbrio mental 
e físico nesse contexto.

É crucial para evitar o esgotamen-
to, os estudantes precisam estabele-
cer uma rotina de estudos com pau-
sas regulares, o que pode aumentar 
a produtividade e também reduzir o 
cansaço. Atividades físicas também 
são essenciais para aliviar o estresse 
e melhorar a saúde mental e física. 
Exercícios como caminhada, corrida, 
ou yoga podem ser particularmente 
benéficas.

Além disso, manter um horário 
regular de sono e assegurar que se 
durma a quantidade necessária de 
horas por noite é fundamental para 
o bem-estar.

Manter-se conectado com amigos 
e familiares é vital. O apoio emocio-
nal que eles fornecem pode ser um 
fator crucial para lidar com o estresse. 

Vivemos em uma era em que a 
autonomia dos jovens é cada vez 
mais valorizada e incentivada, mas, 
especialmente com o aumento do 
uso das redes sociais, há muitos 
riscos aos quais eles estão expostos.

Nesta fase do desenvolvimento 
humano, a capacidade de fazer es-
colhas conscientes, principalmente 
no que diz respeito à carreira e às 
decisões que moldarão o futuro, 
torna-se crucial para o desenvol-
vimento saudável e bem-sucedido 

dessas pessoas. No entanto, jus-
tamente por ser um momento de 
descobertas constantes, falta matu-
ridade para tomar certas decisões.

Criar autonomia não significa 
agir sem orientação, e é nesse con-
texto que destaco a importância de 
auxiliar os jovens em suas escolhas. 
A tomada de decisões é um aspec-
to fundamental na construção do 
caminho profissional e pessoal de 
qualquer indivíduo.

Quando se trata dos jovens, a 

pressão para escolher uma carreira, 
por exemplo, muitas vezes se torna 
avassaladora, e as escolhas feitas 
nesse período podem ter impactos 
significativos no futuro.

A orientação adequada por par-
te dos pais, educadores e uma rede 
de apoio sólida são fatores cruciais 
para que esses jovens possam fa-
zer escolhas que resultem em um 
futuro mais promissor. É notório 
que, em algumas situações, jovens 
podem fazer escolhas que geram 

consequências indesejadas.
Nesses casos, é crucial oferecer 

suporte emocional e orientação 
para auxiliar esses jovens a reco-
nhecerem a importância de avaliar 
suas escolhas e, se necessário, re-
direcionar seus caminhos.

É importante buscar abrir um 
canal de comunicação para tratar 
desses temas. Ferramentas como o 
livro-caixinha “Escolhas e Conse-
quências: 50 perguntas para falar 
sobre decisões no universo teen”, 

publicado pela editora Matrix, 
podem auxiliam nessa abertura e 
ser de grande ajuda, já que trans-
formam esse desenvolvimento em 
uma atividade fácil, divertida e efi-
caz.

Os jovens que possuem boas 
referências familiares e uma rede 
de apoio consistente têm uma 
base sólida para construir escolhas 
conscientes e bem fundamentadas.

O diálogo aberto entre pais e 
filhos, a presença de mentores e 

a participação ativa dos educado-
res na vida dos jovens são fatores 
essenciais para criar um ambiente 
propício à reflexão e ao desenvol-
vimento de habilidades de tomada 
de decisão.

A conquista da autonomia é 
valiosa, mas esse papel dos pais, 
educadores e da comunidade é 
fundamental para garantir que es-
sas escolhas sejam guiadas por va-
lores, paixões e um entendimento 
sólido das consequências.

Práticas como estudo focados segui-
dos de breves intervalos, podem aju-
dar a manter a concentração e evitar 
a fadiga mental.

O caminho para se tornar um 
servidor público no Brasil é árduo 
e pode ter um impacto significativo 
na saúde mental se não for percorri-

do de forma saudável. Reconhecer e 
abordar esses desafios é necessário. 
A implementação de estratégias de 
cuidados com a saúde mental pode 
não apenas melhorar o bem-estar dos 
concurseiros, mas também potencia-
lizar seu desempenho nos estudos e 
na vida como um todo.
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Católicos de Montes Claros participam 
de encontro nacional em Brasília

APAE recebe R$ 2,2 milhões para Centro 
Especializado em Reabilitação

CMDCA libera R$ 12,4 mil para o projeto da Casa 
da Juventude São Luiz Gonzaga

Montes Claros exige 
alvará para blocos 
de carnaval

   RESGATE PELO ESPORTE II 

Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"
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GIRLENO ALENCAR

O padre Pedro Henrique da Cruz, vigário para a Ação Pas-
toral e pároco da Paróquia Santa Rita de Cássia e Sônia Gomes 
de Oliveira, presidente do Conselho Nacional do Laicato do 
Brasil (CNLB) e leiga ativa da Arquidiocese de Montes Claros 
participaram do Encontro Nacional Preparando o Jubileu 2025, 
realizado em Brasília pela Conferência Nacional dos Bispos do 
Brasil (CNBB) na Casa Dom Luciano, marcando um passo signi-
ficativo na peregrinação espiritual rumo a este evento especial.

O padre Pedro Cruz expressou sua alegria em participar des-
te momento de preparação espiritual e destacou a importância 
do Ano da Oração instituído pelo papa Francisco, que serve 
como prelúdio para o Jubileu 2025. Ele compartilhou as ex-
pectativas para o grande evento, enfatizando a necessidade de 
celebração com alegria e criatividade. Padre Pedro resumiu o 
encontro afirmando: “Os mais de 300 participantes, represen-
tando toda a Igreja no Brasil, voltaram para suas comunidades 
levando propostas para a articulação do Jubileu em nível dio-
cesano, enquanto aguardam a Bula do Santo Padre que trará 
maiores informações sobre o itinerário jubilar e as peregrina-
ções específicas”, comentou.

A Igreja Católica em todo o mundo se mobiliza em prepara-
ção para o Jubileu 2025, cujo tema é ‘Peregrinos de Esperança’ 
e a Arquidiocese de Montes Claros se une ao esforço conjunto 
da Igreja no Brasil para se preparar espiritualmente para o Ju-
bileu 2025, tornando-se verdadeiros peregrinos de esperança 
neste ano especial.

A Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Montes Cla-
ros recebera R$ 2,268 milhões 
para o funcionamento do Centro 
Especializado em Reabilitação 
(CER tipo II), nas modalidades 
visual e intelectual. O valor anual 
será dividido em parcelas que se-
rão repassadas mensalmente pelo 
Fundo Nacional de Saúde ao Fun-
do Municipal de Saúde de Montes 
Claros. O dinheiro será destinado 
ao custeio das ações e serviços de 
média e alta complexidade. 

A iniciativa do Ministério da 
Saúde segue a Deliberação 3.846, 
da Comissão Intergestores Bipar-

tite do Sistema Único de Saúde 
(CIB-SUS), publicada no dia 14 de 
julho de 2022, pela Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG). Na oportunidade foi 
definida a atualização do Plano de 
Ação da Rede de Cuidados à Pes-
soa com Deficiência assistida por 
meio do Sistema Único de Saúde 
(SUS).

O Centro Especializado em Re-
abilitação é um ponto de atenção 
ambulatorial que realiza diagnós-
tico, tratamento, concessão, adap-
tação e manutenção de tecnologia 
assistiva, constituindo-se em re-
ferência para a rede de atenção à 

saúde e pode ser organizado com 
a união das modalidades de reabi-
litação física/ostomia, intelectual, 
visual e auditiva.

O atendimento no CER é reali-
zado de forma articulada com ou-
tros pontos de atenção da Rede de 
Atenção à Saúde, através de projeto 
terapêutico singular, com envolvi-
mento de equipe multidisciplinar, 
o usuário do serviço e sua família.

O CER pode constituir rede de 
pesquisa e inovação tecnológica 
em reabilitação e ser polo de qua-
lificação profissional no campo da 
reabilitação, por meio da educação 
permanente. (GA)

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente 
(CMDCA) liberou R$ 12,4 mil para 
o projeto ‘Resgate Pelo Esporte 
II’, da Casa da Juventude São Luiz 
Gonzaga, de Montes Claros, que 
visa oferecer oficina esportiva para 
crianças e adolescentes, transfor-
mando a realidade e criando condi-
ções para melhorar a qualidade de 
vida, o estimulo ao convívio social 
e coletivo. A Casa da Juventude 
São Luiz Gonzaga é uma instituição 
beneficente, sem fins lucrativos, 
fundada no ano de 1970 pelo seu 
idealizador padre Henrique Munaiz 
Puig com a missão de formular e 
executar programas ou projetos 

voltados para a área de Assistência 
Social e Educacional, prioritaria-
mente para a defesa e efetivação 
dos direitos sociais, promoção da 
cidadania e enfrentamento das de-
sigualdades sociais.

A entidade tem sua sede prin-
cipal no bairro Cintra e um anexo 
no bairro Carmelo, região que 
abrange o Grande Independência.  
Desenvolve diversas ações para co-
munidade de formação integral do 
ser humano nas áreas de Educação 
e Programas Assistenciais; Atende 
atualmente a crianças de 3 a 5 anos 
com a Escola Infantil no bairro Cin-
tra; atende a crianças de 6 e 8 anos 
com Ensino Fundamental na unida-

de do bairro Carmelo com o Centro 
Educacional Apóstolo Santiago, o 
Maior, única escola do bairro cujos 
atendimentos se caracterizam pela 
gratuidade; Cursos de capacitação 
para a comunidade.

O Projeto Resgate pelo Espor-
te que atende a crianças de 9 a 14 
anos com atividades esportivas e va-
lores cidadãos; e o Grupo de Apoio 
Nossa Senhora das Mercês. Funda-
do em 1991, esse grupo configu-
ra-se como um serviço de apoio a 
usuários e ex-usuários de drogas e 
os seus familiares”, desenvolvendo 
palestras sobre prevenção, orien-
tação e fortalecimento das famí-
lias. (GA)

A prefeitura de montes claros 
abriu um chamamento público para 
os blocos carnavalescos obterem o 
alvará para desfilar no carnal deste 
ano. O curioso é que a publicação 
do chamamento público ocorre 
dois dias antes de começar a folia,  
a Secretaria Municipal de Planeja-
mento e Gestão explica que o alva-
rá é para eventos de pré carnaval, 
carnaval e pos carnaval em 2024 
e a data pasra inscrições começou 
ontem e prossegue ate o dia 16 de 

fevereiro.  A exiguidade de prazo 
pode comprometer algum bloco, 
que precisa de atestado assinado 
por responsável técnico registrado 
no CREA e ainda um auto de avalia-
ção dos bombeiros militares.

A Prefeitura de Montes Claros, 
explica que através da Secretaria 
Municipal de Cultura e em parceria 
com a Liga dos Blocos de Montes 
Claros, o Carnaval de Blocos de 
Montes Claros 2024, tera 32 blo-
cos distribuídos em 16 bairros. São 

esperados maisde 90 mil foliões 
no evento. O grande momento 
será dia 11 com o encontrão dos 
blocos, nas imediações do parque 
sagarana, como ocorreu em 2018 
e 2019, onde desfilarao os blocos 
Rockodum, Bloco Buraco da Gia, 
Bloco Maracangaya, Bloco Capa 
Preta, Bloco do Black, Bloco do Par-
dini, Bloco Los Fuleros, Bloco Ca-
lango Baila, Bloco Arco Íris, Bloco 
Raparigas do Bonfim e Bloco Maria 
Bonita.

O padre Pedro Cruz e a presidente do Conselho 
Nacional do Laicato do Brasil, Sônia Gomes
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Governo anuncia 
corredores do agro e 
deixa estradas do Norte 
de Minas de fora

Banco do Nordeste aprova projetos do 
energia renovável do Norte de Minas

Cidades do Norte de Minas são contempladas 
com veículo para patrulha rodoviária
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O governo federal anunciou a 
ampliação de 30% no total de re-
cursos públicos investidos na in-
fraestrutura dos chamados corre-
dores do agro, que são as rodovias 
e ferrovias usadas para exportação 
dos principais produtos do agro-
negócio brasileiro.

De um total de R$ 3,6 bilhões 
investidos em 2023, o governo 
prevê investir R$ 4,7 bilhões nes-
te ano. Em 2022, ainda segundo 
o Ministério dos Transportes, foi 
investido R$ 1,9 bilhão nos corre-
dores do agro. Porém, nenhuma 
rodovia do Norte de Minas foi in-
cluída neste pacote.

A BR-135 que começa em Cur-
velo e acaba em São Luiz do ma-
ranhão esta sendo duplicada no 
estado nordestino, enquanto no 
norte de minas, o trecho de Itaca-
rambi a Manga teve as obras sus-
pensas desde 1988 e não foram 
retomadas, apesar de anunciadas.

Além dos investimentos públi-
cos diretos em infraestrutura, o 
governo prevê realizar 13 leilões 
para concessões de estradas e 
pontes, com expectativa de inves-
timentos de R$ 122 bilhões. Desse 
total, R$ 95 bilhões estariam rela-
cionados aos chamados corredo-
res do agronegócio. (GA)

GIRLENO ALENCAR

O Banco do Nordeste aprovou 
projetos de energia renovável do 
Norte de Minas com recursos do 
Fundo de Desenvolvimento Cienti-
fico (Fundeci). Um deles é o desen-
volvimento de eletrolisador para 
produção de hidrogênio verde, 
da fundação de apoio e desenvol-
vimento do ensino tecnológico, 
do Instituto Federal do Norte de 
Minas, campus de Januária, além 
do projeto novas tecnologias de 
conversores eletrônicos, armazena-
mento e transporte de hidrogênio 
verde para disseminação do conhe-
cimento no Norte de Minas. 

O Fundo de Desenvolvimento 
Econômico, Científico, Tecnológi-
co e de Inovação (Fundeci), admi-
nistrado pelo Banco do Nordeste, 
completou, em 2021, meio século 
de atuação na promoção da pesqui-
sa, do desenvolvimento, da inova-
ção e difusão tecnológica. Desde a 
sua fundação, o Banco do Nordeste 
incorporou à sua filosofia de traba-

lho a preocupação com pesquisas 
e estudos socioeconômicos da re-
gião, por entender que a informa-
ção e o conhecimento, juntamente 
com a capacidade empreendedora 
e a infraestrutura econômica e so-
cial, constituem-se em ferramentas 
essenciais ao desenvolvimento.

Em 1971, consolidando essa 
função, o Banco criou o Fundo 
de Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (Fundeci), atualmente 
denominado Fundo de Desenvolvi-
mento Econômico, Científico, Tec-
nológico e de Inovação (Fundeci), 
mecanismo pelo qual financia a 
realização de projetos de pesquisa, 
difusão tecnológica e, a partir de 
2017, também projetos de inova-
ção, com vistas ao desenvolvimen-
to, adaptação ou aperfeiçoamento 
de produtos e processos de inte-
resse para o setor produtivo da 
Região.

Em 28 de maio de 1987, por 
meio do Decreto Federal nº 94.386, 
foi criado o Fundo de Desenvolvi-
mento Regional (FDR), adminis-

trado pelo Banco do Nordeste. O 
FDR objetiva apoiar financeiramen-
te estudos, programas e projetos 
que visem desenvolver tecnologias 
sociais e/ou que se proponham a 
prestar assistência creditícia, téc-
nica ou social para atividades pro-
dutivas que resultem em benefício 
para as populações mais carentes 
da área de atuação do BNB, prefe-
rencialmente para o semiárido.

Desses esforços resultaram con-
quistas significativas para o Nor-
deste, a exemplo da soja ‘tropical’, 
melhoria das pastagens nativas, in-
trodução de forrageiras como leu-
cena e capim buffel, conservação e 
melhoria de raças nativas de capri-
nos e ovinos deslanados, criação de 
cultivares de tomate industrial, mi-
lho e caju. Também foram apoiados 
projetos para aproveitamento de 
matérias-primas locais, investiga-
ções de caráter hidrológico, meteo-
rológico, climatológico, energético 
e ambiental, além da infraestrutura 
e o aparelhamento de incubadoras 
de empresas de base tecnológica.

A partir de 1995, os recursos 
desses Fundos tiveram sua aplica-
ção orientada por Avisos/Editais, 
o que permitiu uma melhor di-
vulgação dos Fundos de Pesquisa, 
Desenvolvimento e Inovação do 

Banco do Nordeste junto à comuni-
dade científica regional e nacional, 
contribuindo favoravelmente para 
o aumento da demanda por esses 
recursos e para uma melhor distri-
buição espacial dos mesmos. Com 

esse processo, totalmente opera-
cionalizado via Internet, elevou-se 
substancialmente o número de pro-
jetos apresentados ao Banco, cujo 
processo seletivo tem sido orienta-
do pelas seguintes diretrizes.

As cidades de Coração de Je-
sus, Espinosa, Janaúba, Januária, 
Mirabela, Montes Claros, Salinas e 
Taiobeiras foram contempladas pela 
renovação da frota para patrulha ro-
doviária da Polícia Militar. O Gover-
no de Minas entregou de 71 novas 
viaturas destinadas à corporação. Os 
veículos vão reforçar a frota da Polí-
cia Militar Rodoviária, que combate 
infrações de trânsito e criminalida-
de nas rodovias sob a responsabili-
dade da PMMG no estado. 

Minas Gerais possui a maior 
malha rodoviária do país. A Polícia 

Militar Rodoviária é responsável por 
mais de 30 mil quilômetros de rodo-
vias estaduais e federais delegadas. 
A ação fortalece a parceria entre a 
Polícia Militar Rodoviária e a Polícia 
Rodoviária Federal, ampliando a se-
gurança nas rodovias do estado. 

Para o governador Romeu Zema, 
o reforço amplia as ações de se-
gurança nas rodovias do estado. 
“Estradas boas e seguras são funda-
mentais. E é isso que estamos fazen-
do aqui. Com essa parceria, haverá 
avanços em agilidade e resposta. E 
rodovia boa e segura é fundamental 

para qualquer desenvolvimento. 
Fico muito satisfeito com mais esse 
avanço para o nosso estado”, disse 
o governador.

O vice-governador complemen-
tou e reforçou que as parcerias fir-
madas tem auxiliado no avanço do 
estado. “Se Minas não tiver viaturas 
mais modernas, bem equipadas e 
blindadas para enfrentar o confron-
to com a criminalidade, não vamos 
conseguir entregar tudo aquilo que 

é necessário. E é, por isso, que fico 
muito feliz de ver como nós temos 
construído, com base em parcerias, 
uma segurança que conversa com 
todos e faz com que Minas, cada 
vez mais, seja o estado reconhecido 
como mais seguro do país”, desta-
cou.

O secretário Rogério Greco disse 
ainda que os novos veículos comple-
mentam o aparato de segurança do 
estado. “Nós temos um estado muito 

grande, com 853 municípios. E, ao 
lado da Polícia Rodoviária Federal, 
nossa coirmã, que tem nos ajuda-
do extremamente durante todas as 
nossas operações, vamos melhorar 
a segurança do estado”, reforçou.  A 
renovação vai beneficiar população 
de 51 municípios, além de milhares 
de pessoas que transitam pelas estra-
das mineiras todos os dias. 

O investimento na aquisição dos 
veículos é da ordem de R$ 16,3 mi-

lhões, fruto de convênio celebrado 
entre a União, por intermédio da 
Superintendência de Polícia Rodovi-
ária Federal em Minas, e o Estado de 
Minas Gerais, por intermédio da PM.  
Os veículos são do modelo Montana 
Premier 4x2 1.2 Turbo Flex e, como 
viaturas, dispõem de vários itens de 
série que proporcionarão ainda mais 
segurança aos militares em serviço. 
Destaca-se a implementação de blin-
dagem no para-brisa. (GA)
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Primeiro dia de aula na nova sede do IFNMG-Campus Avançado Janaúba

   IFNMG

Campus Avançado Janaúba inicia 
semestre letivo em nova sede

Programa de bolsa de extensão para o 
Herbário Norte Mineiro

Pirapora reativa o 
projeto flores do 
cerrado

O Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG)-Campus 
Avançado Janaúba inicia, nessa 
quarta-feira (7), o semestre letivo 
em sua nova sede, concretizando 
um sonho de servidores e estu-
dantes do IFNMG e também de 
toda a comunidade de Janaúba e 
da região da Serra Geral. A partir 
de hoje, o novo endereço do cam-
pus recebe os 245 alunos dos cur-
sos técnicos em Informática para 
Internet e Vigilância em Saúde, 
integrados ao ensino médio. Ain-
da em fevereiro, alunos de cursos 
de formação inicial e continuada 
(FIC) também iniciarão suas aulas 
no espaço.

“É um momento histórico do 
IFNMG em Janaúba. Temos uma 
sede definitiva, um espaço para 
fazermos inovação, extensão, pes-
quisa, ensino de qualidade”, come-
mora o diretor do campus, profes-
sor Fernando Barreto Rodrigues. 
“Agora temos esse espaço para de-
senvolver nossos projetos, aumen-
tar o número de alunos atendidos 
e, consequentemente, gerar mais 
oportunidades”, aposta.

Oportunidades que se abrirão 
não apenas para Janaúba, mas para 
toda a região da Serra Geral, como 
destaca a reitora, professora Joa-

quina Nobre. “Vamos avançar com 
a oferta de cursos que atendam às 
demandas da comunidade, prezan-
do por uma educação socialmente 
referenciada que seja instrumento 
de transformação das pessoas”.

EXPECTATIVAS

Com 1.234 metros quadrados 
de construção, o novo campus 
ocupa um terreno de 20 hectares. 
Dispõe de sala de professores, bi-
blioteca, três laboratórios, quatro 
salas de aula e nove espaços admi-
nistrativos.

Estrutura mais adequada para 
receber estudantes como Lórem 
Rocha Soares Silva, do 3° ano 
do curso técnico em Informática 
para Internet integrado ao ensino 
médio, que se diz animada para 
explorar as oportunidades de 
crescimento pessoal e acadêmico 
que a mudança trará. “Espero en-
contrar um ambiente mais moder-
no e inspirador, não apenas uma 
mudança física, mas também uma 
evolução na qualidade do ambien-
te educacional”, diz a estudante. 
“Acredito que as novas instalações 
proporcionarão uma experiência 
acadêmica mais enriquecedora, fa-
vorecendo a aprendizagem colabo-

rativa e criativa”, acrescenta.
Não somente os alunos, mas 

também os servidores estão com 
boas expectativas em relação à 
nova casa. “Precisávamos muito 
de um espaço maior, pois o prédio 
do Centro tem inúmeros benefí-
cios, mas já não suportava mais a 
quantidade de alunos e limitava 
bastante a expansão do campus, 
principalmente devido à falta de 
espaço”, avalia o coordenador do 
curso técnico de Informática para 
Internet, professor Rômulo Silveira 
Ramos. Para ele, no entanto, assim 
como as expectativas, são grandes 
os desafios da mudança e o maior 
deles é o acesso dos servidores e, 
principalmente, dos alunos, já que 
o novo endereço fica a cerca de 5 
km de Janaúba, na saída para Jaí-
ba. “Isso envolve uma logística de 
transporte com que, até então, nós 
tínhamos que nos preocupar”, ava-
lia o professor.

O diretor do Campus expli-
ca que, para atender estudantes 
e servidores do IFNMG-Campus 
Avançado Janaúba, a Prefeitura Mu-
nicipal e a empresa WC Transporte 
de Janaúba estenderam uma das 
linhas de transporte público até o 
novo campus, com funcionamento 
a partir desta quarta-feira. Segun-

do Fernando Barreto, o IFNMG 
está acompanhando esse processo 
para verificar o atendimento da 
comunidade escolar.

ANTIGA SEDE

Mesmo com o início das ativi-
dades no novo espaço, o IFNM-
G-Campus Avançado Janaúba 
manterá parte de suas atividades 
na antiga sede, no Centro da cida-

de. Lá continuarão a funcionar os 
cursos técnicos concomitantes e 
alguns cursos de formação inicial 
e continuada (FIC), como os liga-
dos aos programas Mulheres Mil e 
Energife.

GIRLENO ALENCAR

Estão abertas, até o dia 19 de 
fevereiro, as inscrições para sele-
ção de bolsista para o projeto ‘Uti-
lização da Biodiversidade Vegetal 
Norte Mineira como Instrumento 
de Ensino na Educação Básica’. O 
projeto faz parte do programa de 
extensão Rede de Museus e Espa-
ços de Ciência e Cultura da UFMG. 
O bolsista selecionado deverá cum-
prir carga horária de 20 horas se-
manais com disponibilidade para 
atividades em finais de semanas, 
feriados e férias. A bolsa tem valor 
de R$ 700.

Podem se inscrever estudantes 
matriculados em cursos de gradu-
ação da UFMG que tenham afini-

dade em trabalhar com botânica, 
morfologia e sistemática vegetal, 
ecologia e divulgação da ciência. 
É necessário não possuir qualquer 
outro tipo de bolsa, exceto as de 
assistência estudantil da Fump. É 
desejável ter facilidade de falar em 
público, com crianças e professo-
res de escolas e ter afinidade e in-
teresse em programas de edição de 
imagens e vídeos.

O candidato deve enviar a do-
cumentação prevista no edital para 
o e-mail: herbariomcca@ica.ufmg.
br.

SELEÇÃO

A seleção será realizada em duas 
etapas: A primeira, será de entrevis-

ta e carta de intenções: 70%. Será 
considerado o interesse, a respon-
sabilidade, a disponibilidade para o 
cumprimento das atividades, além 
do conhecimento geral sobre her-
bário, botânica e ecologia.

A segunda etapa será Avaliação 
do Currículo e Histórico: 30%. Mé-
dia do rendimento semestral global 
(RSG) e avaliação das atividades de 
pesquisa, ensino, extensão; e ou-
tras desenvolvidas na graduação e 
que constem no currículo Lattes.

A entrevista será realizada no 
dia 21 de fevereiro de 2024 (quar-
ta-feira) a partir das 9h. O link do 
Google Meet será enviado por 
e-mail. Os horários de cada entre-
vista serão definidos por ordem 
alfabética.

A Secretaria da Família e Políti-
cas Sociais de Pirapora, através do 
Centro de Referência da Mulher re-
ativou o Projeto Flores do Cerrado. 
O programa é mais uma parceria 
de sucesso com a Emater, foi im-
plantado em 2015 e ganhou visibi-
lidade com diversas ações voltadas 
para a mulher rural. Com objetivo 
principal de integrar mulheres de 
comunidades rurais no processo de 
discussão, reflexão e representação 
simbólica nas questões da mulher 
na sociedade contemporânea. Essas 
ações fortalecem a participação co-

munitária, exercitando seu direito à 
qualidade de vida por meio de ativi-
dades que promovam sua participa-
ção no controle social e construção 
de políticas públicas.

O encontro contou com a pre-
sença da equipe do Cremp, de 
Fabiane Pinheiro, extensionista da 
Emater, representações das comu-
nidade Paco Paco, Chácaras Muniz, 
Aarão Reis, Ilhas da Pimenta, Co-
munidade Floresta Viveiros e outras 
representações da Feirarte e do ar-
tesanato de Pirapora. Foram discu-
tidos os assuntos e demandas mais 

importantes para cada comunidade, 
e quais as ações que gostariam de 
participar durante o ano de 2024. 
A coordenadora do Cremp, Kênia 
Barros, falou sobre a importância da 
reativação do projeto.

“O encontro foi de muita emo-
ção, pois revivemos importantes 
momentos que protagonizamos 
durante o período em que o projeto 
estava em evidência. Aconteceu uma 
partilha, em que as mulheres pude-
ram saborear pratos elaborados em 
suas comunidades com descontra-
ção e alegria” comentou Kênia. (GA)
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Touca gelada ajuda prevenir queda de 
cabelo em até 60% durante a quimioterapia

Santa Casa tem contrato de odontologia 
hospitalar prorrogado por 12 meses

No tratamento contra o câncer, 
um dos momentos mais difíceis 
durante a quimioterapia, é quan-
do começam a cair os cabelos. As 
mulheres são as que mais sentem 
esse impacto na aparência, pois a 
queda começa lentamente, e vai 
aumentando rapidamente após o 
início do tratamento. Uma novida-
de que está disponível em Montes 
Claros, e que ajuda a manter a 
autoestima das mulheres é o tra-
tamento com a touca gelada (ou 
touca de resfriamento). Trata-se 
de uma touca que a paciente pode 
usar durante a infusão da quimio-
terapia para prevenir a queda de 
cabelos.

As pacientes que fazem qui-
mioterapia que causam alopecia 
(queda de cabelo) podem usar a 
touca. Mas, esse tratamento é vol-
tado apenas para pacientes com 
tumores sólidos, como o câncer de 
mama e de pulmão, por exemplo. 
“Usamos muito a touca gelada nas 
pacientes em tratamento contra o 
câncer de mama. Não orientamos 

o uso para os pacientes que tratam 
leucemias, linfomas, ou tumores 
que afetam o couro cabeludo. Não 
conseguimos controlar 100% da 
queda. A touca preserva em torno 
de 50 a 60% dos fios de cabelo. 
Então o grau de satisfação do uso 
varia entre as usuárias, e depende 
muito da expectativa de cada uma. 
Tem pacientes que gostam muito 
do resultado, e outras que mesmo 
com a touca apresentam uma que-
da importante dos fios”, explica a 
médica oncologista e paliativista, 
Raiana Barbosa Chaves.

A quimioterapia age na multi-
plicação celular afetando as células 
que se multiplicam rapidamente 
(como é o caso das células cance-
rígenas, mas também as células dos 
fios capilares). Por isso, ocorre a 
queda dos cabelos com a quimio-
terapia. A touca age resfriando o 
couro cabeludo, causando uma 
vasoconstrição (processo em que 
ocorre um estreitamento dos vasos 
sanguíneos) nessa região, impedin-
do que o quimioterápico penetre e 

danifique o folículo capilar.
“Sabemos o quanto os cabelos 

afetam a autoestima das mulheres. 
É um efeito colateral comum dos 
quimioterápicos e esse é um so-
frimento legítimo. Conseguir pre-
venir a queda dos cabelos ajuda a 
preservar a autoestima, a saúde 
psicológica, as relações pessoais e a 
privacidade das mulheres que estão 
em tratamento quimioterápico”, 
pondera a médica oncologista.

A touca fica a uma temperatu-
ra de 4 graus, e a paciente precisa 
usar a touca durante toda a infusão 
da quimioterapia. A touca é colo-
cada 30 minutos antes de iniciar 
o protocolo de quimioterapia, se 
mantém durante toda a infusão, e 
ainda por mais cerca de 60 minutos 
após a finalização. A touca é aco-
plada à uma máquina que realiza 
toda a refrigeração. “Então é usada 
na própria clínica onde o paciente 
faz o tratamento. O paciente deve 
sempre perguntar a seu médico se 
pode fazer o uso da touca. Sendo 
possível, a equipe de enfermagem 
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vai acompanhar a paciente durante 
o uso, e fazer orientações quanto 
aos cuidados com os cabelos que 
devem ser realizados em casa”, res-

salta Raiana Barbosa Chaves.
Em Montes Claros, o uso da 

touca gelada está disponível na 
OncoCenter. Mesmo que o plano 

de saúde cubra as sessões de qui-
mioterapia, o serviço de resfria-
mento capilar está disponível ape-
nas de forma particular.

A Santa Casa de Montes Claros 
teve o seu contrato de Odonto-
logia Hospitalar prorrogado por 
12 meses com termo final no dia 
25 de abril de 2025, conforme o 
processo: 179/2022 – Modalida-
de: Inexigibilidade de Licitação 
043/2022 cujo objeto foi o repas-
se de recurso federal de incre-
mento da Odontologia Hospitalar 
– tipo I, destinado à Irmandade 
Nossa Senhora das Mercês de 
Montes Claros, em conformida-
de com a Programação Pactuada 
e Integrada de Minas Gerais (PPI/

MG). 
A Santa Casa de Montes Claros 

é o hospital credenciado para o 
atendimento de odontologia hos-
pitalar à população residente nos 
86 municípios que integram a re-
gião ampliada de saúde do Norte 
de Minas, envolvendo municípios 
jurisdicionados à Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros e às gerências regionais 
de Januária e Pirapora. A rede de 
saúde bucal do Norte de Minas 
concluiu 2017 com 11 Centros 
de Especialidades Odontológicas 

(CEOs) credenciados pelo Minis-
tério da Saúde. O último creden-
ciamento, viabilizado na segunda 
quinzena de outubro, contempla 
mais um Centro de Especialida-
des Odontológicas no município 
de Montes Claros.

Os demais Centros de Especia-
lidades Odontológicas já creden-
ciados pelo Ministério da Saúde 
estão sediados nos municípios de 
Coração de Jesus, Grão Mogol, 
Januária, Monte Azul, Pirapora, 
Porteirinha, Salinas, Taiobeiras e 
Rio Pardo de Minas.
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Unimontes Solidária encerra atividades 
no município de Serranópolis de Minas

Prefeitura inicia processo 
para realização de concurso 
público no âmbito da 
Educação

Prazo para matriculas 
dos aprovados no 
vestibular da Unimontes 
encerra hoje (8)
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Até esta quarta-feira (7), a po-
pulação de Serranópolis de Minas 
recebeu oficinas, palestras e outras 
atividades desenvolvidas por acadê-
micos da Universidade Estadual de 
Montes Claros, supervisionados por 
professores, em nova edição do Pro-
jeto Unimontes Solidária. 

Ontem também, a caravana do 
projeto de extensão retornou a Mon-
tes Claros, onde foi recepcionada no 
campus-sede pelo reitor, professor 
Wagner de Paulo Santiago; pelo vi-
ce-reitor, professor Dalton Caldeira 
Rocha, juntamente com os profes-
sores Rogério Othon Teixeira Alves 
e Marcelo Brito, respectivamente, 
pró-reitor e pró-reitor adjunto de 
Extensão; e responsável pela Coor-
denadoria de Apoio ao Estudante 

(CAE), Márcio Prates. 
O reitor da Unimontes cumpri-

mentou todo o grupo de professo-
res e acadêmicos envolvidos pelo 
êxito alcançado da nova edição do 
projeto extensionista. “Recebemos 
com alegria o retorno dessa equipe 
de estudantes e professores que se 
dedicaram durante esses sete dias, 
para levar conhecimento, troca de 
experiências e cidadania no municí-
pio de Serranópolis de Minas”, afir-
mou o professor Wagner de Paulo 
Santiago.

“Essa ação é muito importante 
para que o acadêmico possa viven-
ciar realidades diversas e aplicar seus 
conhecimentos técnicos no dia a dia 
enriquecendo ainda mais, seu perío-
do de graduação”, completou. 

A delegação do Projeto Unimon-
tes Solidária foi integrada por 28 
acadêmicos de 10 cursos de gradua-
ção:  Direito, Educação Física, Enfer-
magem, História, Letras Espanhol, 
Letras Português, Medicina, Odonto-
logia, Pedagogia e Serviço Social. Os 
estudantes foram supervisionados 
por dois professores.  A edição do 
projeto também contou com a parti-
cipação de acadêmicos matriculados 
nos cursos de mestrado e doutorado 
da Universidade. 

A ação é vinculada à Pró-Reitoria 
de Extensão. O projeto Unimontes 
Solidária foi coordenado em Ser-
ranópolis de Minas pelo professor 
Jiulliano Lopes Mendes, do Depar-
tamento de Educação Física e do 
Desporto. 

O objetivo do projeto de exten-
são é colocar o conhecimento en-
sinado na sala de aula a serviço da 
comunidade, atendendo, principal-
mente, as pessoas de baixa renda. 
As áreas temáticas são: Direitos Hu-
manos e Justiça, Educação, Saúde, 
Assistência Social, Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Sustentável, Cida-
dania, Arte, Cultura, Esporte e Lazer, 
dentre outras.

Na recepção aos acadêmicos, o 
professor Rogério Othon Teixeira 
Alves destacou a importância do 
Projeto Unimontes Solidária para 
a universidade e para os municí-
pios atendidos por proporcionar 
a partilha de conhecimentos e 
ações sociais.

“Unimontes solidária chega à 

conclusão de mais uma etapa com 
a sensação de dever cumprido, 
com a participação efetiva de 26 
acadêmicos, todos transformados 
socialmente. Fazemos um convite 
aos demais estudantes que não 
conhecem o Unimontes Solidária 
para que possam se inteirar sobre a 
proposta. Ainda teremos novas edi-
ções do projeto em 2024” ressaltou 
o pró-reitor.

ACADÊMICA DESTACA
 IMPORTÂNCIA DA 

EXPERIÊNCIA 

A acadêmica do terceiro período 
do curso de Educação Física da Uni-
montes Manuela de Mello Cisely 
Silva ressaltou a importância da sua 

experiência na ação solidária. “Essa 
edição da Unimontes Solidária foi 
uma experiência realmente única 
na minha vida, com várias oficinas e 
palestras sobre temas muito abran-
gentes”, afirmou a universitária. 

Ela acrescentou que espera 
participar de outras edições. “É 
gratificante ver o rostinho de cada 
pessoa, que eles ficam tão felizes com 
nossas ações e que elas se tornam 
algo grande e de impacto para a so-
ciedade deles. O que eu mais gostei 
foi ter contato com as crianças, com o 
lazer e tudo mais, ver elas se divertin-
do umas com as outras aprendendo 
brincadeiras novas, aprendendo a 
conviver entre elas de maneira mais 
educativa”, completou a acadêmica. 
(FABRÍCIA ANDRADE)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, iniciou o processo 
para realização do Concurso Públi-
co nº 01/2024 para preenchimento 
de 1440 vagas e cadastro de reserva 
para 35 cargos, no âmbito do Siste-
ma Municipal de Educação.

A Fundação de Desenvolvi-
mento da Pesquisa (Fundep) será 
a responsável pelo planejamento 

e operacionalização do certame. 
O contrato administrativo para a 
prestação do serviço foi assinado 
pela secretária municipal de Edu-
cação, professora Rejane Veloso, e 
publicado no Diário Oficial do Mu-
nicípio no dia 03/02/2024, extrato 
de contrato extrato nº 101/2024.

Conforme previsto no contrato, 
para a execução do concurso, será 
cobrado pela empresa um custo 

fixo de R$ 397.211,00, acrescido 
do valor adicional de R$ 38,50 por 
candidato efetivamente inscrito.  O 
valor será pago em três parcelas, 
sendo a primeira parcela no valor 
de 40% do total da proposta em até 
dez dias úteis após o término das 
inscrições; a segunda parcela de 
40% do total da proposta em até 
dez dias úteis após a aplicação das 
provas, e a terceira parcela de 20% 

do total da proposta em até dez 
dias úteis após a entrega do resul-
tado final do certame. 

Nos próximos dias será dada 
a ordem de serviço pelo prefeito 
Humberto Souto autorizando o 
início da execução das atividades 
para realização do concurso. A pre-
visão é de que edital seja publicado 
até maio deste ano. ( JERUSIA AR-
RUDA)

Termina nesta quinta-feira (8), o 
prazo para a matrícula dos aprovados 
no vestibular próprio da Universida-
de Estadual de Montes Claros (Uni-
montes 01/2024). As matrículas serão 
feitas pela internet, pelo site: www.
coteps.unimontes.br. 

No dia 14 de fevereiro, será divul-
gada a lista dos aprovados em segun-
da chamada. Eles deverão fazer as ma-
trículas nos dias 15 e 16 de fevereiro, 
também pelo sistema online. 

O resultado do vestibular foi dis-
ponibilizado no site da comissão:  
www.coteps.unimontes.br. Uma das 

novidades do processo seletivo foi o 
curso de graduação em Psicologia, 
que passa a ser ofertado pela Uni-
montes a partir do primeiro semestre 
de 2024.        

Para o vestibular próprio da 
Unimontes 01/2024, foram rece-
bidas de 39.168 inscrições. Foram 
aprovados 2.559 candidatos para o 
preenchimento das vagas ofereci-
das em 68 cursos de graduação da 
instituição, contemplando a reser-
va de vagas e a ampla concorrên-
cia, divididos em dois grupos, para 
o ano de 2024. Serão preenchidas 

1224 vagas no primeiro semestre 
e outras 1.335 vagas no segundo 
semestre.   

O vestibular próprio da Uni-
montes voltou a ser promovido 
depois de permanecer suspendo 
por oito anos, período que a ins-
tituição adotou o Sistema de Sele-
ção Unificada (Sisu/MEC) para o 
preenchimento das vagas dos seus 
cursos de graduação e o Processo 
Seletivo Seriado para o acesso ao 
Ensino Superior – PAES com a últi-
ma edição no ano de 2021. (FABRÍ-
CIA ANDRADE)

Reitor recepciona equipe de acadêmicos e professores e destaca êxito das ações 
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PM recupera semirreboque furtado 
durante uma operação na MG-404

Polícia Civil prende suspeitos de homicídio 
motivado por disputas de terras 

PM prende motorista 
de ônibus com arma

Veículo sai da pista e bate em 
canaleta de escoamento de 
água na BR-135

Polícia Civil se mobiliza para um Carnaval seguro 
em Minas

A Polícia Militar apreendeu um semirreboque 
furtado durante uma operação na MG-404, em Sa-
linas, na noite dessa terça-feira (6). O motorista, 
de 51 anos, foi preso pelo crime de receptação.

A abordagem aconteceu na altura do km 6 e os 
policiais constataram que o semirreboque, tracio-
nado pelo caminhão, havia sido furtado. Segundo 
a PM, o motorista apresentou um documento de 
licenciamento com o ano de 2023, porém os poli-
ciais descobriram que era de 2022, configurando 
o crime de uso de documento falso.

Ainda de acordo com a polícia, o homem con-
tou que trabalha como motorista e foi contratado 
para conduzir a combinação de veículo, carrega-
do com carvão, de Indaiabira para Betim.

Ele foi levado para a delegacia de Polícia Civil 
de Taiobeiras. O semirreboque foi removido para 
um pátio credenciado ao Detran.

Dois investigados por envolvi-
mento em um homicídio motivado 
por disputas de terras em Indaiabi-
ra foram presos pela Polícia Civil. 
Eles têm 24 e 37 anos e estavam 
com mandado de prisão em aberto 
desde dezembro do ano passado. 
Um terceiro suspeito do crime, de 
59, já havia sido detido.

Conforme a PCMG, a vítima, um 
idoso de 64 anos, foi assassinado 
na comunidade de Mocambo. Na 
época da primeira prisão, a PC afir-
mou que um dos três suspeitos é 
sobrinho dele.

“A investigação realizada pela 
Delegacia em Taiobeiras apontou 
que o crime foi motivado por dis-
putas de terras em região produto-

ra de eucalipto. Conforme apura-
do, antes do crime, a vítima havia 
ingressado com uma ação de esbu-
lho possessório contra o suspeito, 
acirrando as disputas entre eles”, 
detalhou a PCMG nesta terça-feira 
(6).

SOBRE O CRIME

Um idoso foi encontrado morto 
na zona rural de Indaiabira no dia 
12 de outubro. O corpo dele foi en-
contrado caído lado do carro dele, 
em Mocambo.

Segundo a Polícia Militar, o 
perito da Polícia Civil identificou 
que ele levou um tiro no peito e 
apresentava hematomas na testa 

e orelha, provenientes de objeto 
contundente.

Durante os levantamentos, a PM 
foi até a casa da vítima, onde en-
controu marcas de sangue perto de 
um cano de espingarda. Uma tes-
temunha contou para os policiais 
que no dia anterior houve um de-
sentendimento entre o idoso e um 
outro homem, que foi procurado, 
mas não foi encontrado.

Enquanto faziam as buscas, os 
policiais foram informados sobre 
a identidade de um segundo sus-
peito, que foi visualizado enquanto 
tentava pegar carona na estrada da 
Barra da Alegria. Ao ver a viatura, 
ele fugiu por um matagal e não foi 
localizado.

Durante Operação Rota Segura, 
no km 523 da BR-251, em Montes 
Claros, foi efetuada a abordagem 
de um ônibus de turismo, conduzi-
do por homem, de 31 anos, o qual 
após visualizar o dispositivo de blitz, 
realizou uma manobra de retorno, a 
fim de evitar a abordagem policial.

Durante a abordagem, foi cons-
tatado que, o ônibus realizava o 
transporte irregular de passageiros 
da cidade de Uberlândia para Por-
teirinha, sendo que, após buscas no 
interior deste, bagagens e ocupan-
tes, foi localizado no bolso esquer-
do da calça do motorista um revól-

ver calibre 22 com seis munições 
intactas.

Em razão dos fatos, foi realiza-
da a prisão do autor, sendo enca-
minhado para delegacia de plantão 
da Polícia Civil em Montes Claros, 
juntamente com a arma e muni-
ções apreendidas.

Um carro saiu da pista e bateu na 
canaleta de escoamento de água na 
BR-135, em Bocaiuva, nesta quarta-
-feira (7). Três pessoas ficaram feridas.

Segundo o Corpo de Bombeiros, 
o motorista, de 39 anos, contou que a 
família viajava de São Paulo para Mon-
tes Claros. Ele relatou que perdeu o 

controle da direção em uma curva 
e acabou saindo da pista. Chovia no 
momento do acidente.

Conforme a corporação, o condu-
tor estava consciente e foi encontra-
do fora do automóvel. A sogra dele 
também estava fora do veículo, cons-
ciente e com traumatismo cranioe-

ncefálico leve. O sogro dele estava 
sentado no banco traseiro do carro, 
consciente e orientado, com trauma-
tismo cranioencefálico leve. Já a espo-
sa dele, estava sentada no banco do 
passageiro, consciente e orientada. 
Ela se queixava de dores no tórax e 
na cervical e apresentava escoriações.

O sogro a esposa do motorista 
foram levados para o hospital da cida-
de pelos militares para o hospital de 
Bocaiuva. Uma terceira vítima foi con-
duzida para a mesma unidade pela 
concessionária que administra a via. A 
ocorrência mobilizou ainda a Polícia 
Militar Rodoviária.

Com o slogan “Depois do não, é 
crime, uai!”, a Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) busca orientar os foli-
ões para curtirem o período carnava-
lesco de forma segura.

Para tanto, no âmbito da campa-
nha estadual “Carnaval da Liberdade. 
Carnaval da Tranquilidade”, vídeos, 
cards para meios digitais, leque, 
adesivo, panfleto e cartilha com di-
cas para evitar os principais crimes e 
situações de risco estão disponíveis à 
população mineira e aos turistas nas 

redes sociais oficiais e no site da ins-
tituição.

Equipes da Polícia Civil já vêm atu-
ando no trabalho de conscientização 
durante os festejos de pré-Carnaval 
e continuam mobilizadas nos dias 
oficiais da folia, na capital e no inte-
rior de Minas, distribuindo material 
informativo da ação, que teve adesão 
de instituições parceiras, reforçando a 
segurança nos eventos. Assim aconte-
ceu, por exemplo, em Itabira, região 
Central de Minas, no último fim de 

semana.
“O nosso objetivo foi informar 

acerca de quais condutas podem ser 
enquadradas como crimes, conscien-
tizar a população sobre a importância 
de um Carnaval com respeito e sem 
qualquer tipo de constrangimento à 
mulher, e prevenir a ocorrência de 
crimes que atentem contra a dignida-
de sexual das mulheres”, conta o de-
legado João Martins Teixeira Barbosa, 
que coordenou a ação com a equipe 
da Delegacia Especializada de Atendi-

mento à Mulher no município.

Violência sexual

A iniciativa da Polícia Civil tem foco 
no enfrentamento da violência contra 
a mulher, a fim de evitar ocorrências 
de importunação sexual, estupro e 
outros crimes dessa natureza.

“O não vale para diversas situa-
ções, e o desrespeito à decisão da 
mulher pode ensejar crimes passí-
veis de prisão. Beijo roubado e pas-

sar a mão no corpo da vítima, por 
exemplo, é crime de importunação 
sexual, com pena de até cinco anos”, 
adverte a delegada Nicole Perim.

A policial esclarece que forçar 
uma relação ou algum outro ato 
de cunho sexual com violência ou 
grave ameaça configura o crime de 
estupro.

“Da mesma forma, se a vítima não 
tem condições de oferecer resistên-
cia e é submetida a situações como 
essas, o agressor pode responder 

pelo crime e passar até 12 anos pre-
so”, pontua.

Nesse sentido, a delegada deixa 
um recado para as mulheres. “De-
pois do não, é crime. Seja em qual-
quer lugar, usando a fantasia ou a 
roupa que for, basta o seu não. E 
caso você seja vítima de condutas 
criminosas como essas, acione ime-
diatamente a polícia”, enfatiza.

Além de unidades policiais físi-
cas, estão disponíveis para denún-
cias os disques 180 e 181.
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Nesta terça-feira, a Aspronorte e 
a Asprovales, entidades representa-
tivas com mais de 48 sindicatos de 
produtores rurais filiados, além do 
Sistema Faemg/Senar, entregaram 
ofício requerendo ao Governo do 
Estado de Minas Gerais medidas 
para mitigar os efeitos da crise hí-
drica do último ano. O ofício foi en-

tregue ao secretário de agricultura 
Thales Almeida Pereira Fernandes, 
ao presidente da Assembleia Legis-
lativa, Tadeu Martins Leite e ao de-
putado Gustavo Santana. 

No documento, foi solicitada 
a redução de base de cálculo do 
ICMS para transação de bovinos, 
com a reedição do Decreto nº 

46.176, de 8 de março de 2013; edi-
ção do Decreto que dê tratamento 
às barragens com fins agropecu-
ários como empreendimentos de 
utilidade pública e com dispensa 
de licenciamento ou licenciamento 
simplificado para áreas inferiores a 
15 hectares; e, ainda, a liberação de 
outorgas pelo IGAM para áreas de 

até 10 hectares irrigados de forma 
simples e rápida.

“Como presidentes de Sindica-
tos Rurais das regiões do Norte de 
dos Vales do Jequitinhonha e Mucu-
ri, representantes dos produtores 
rurais, estamos atentos e atuantes 
no que se refere aos problemas 
enfrentados pelas crises hídricas 

em nossos municípios. As conse-
quências são graves e prejudicam 
todo o processo de produção agro-
pecuária”, afirma o presidente do 
Sindicato Rural de Montes Claros, 
Alexandre de Aguiar Rocha.

De acordo com ele, os pecua-
ristas e agricultores da região ain-
da não conseguiram se recuperar 

da grave seca ocorrida nos últimos 
anos. “Estamos ainda tentando rene-
gociar dívidas e recuperar rebanhos 
afetados pelo longo período de es-
tiagem, e precisamos que os nossos 
representantes no poder público 
percebam os efeitos drásticos dessas 
perdas para a economia e o desen-
volvimento do estado”, reforça. 

O Codanorte promoveu na últi-
ma semana uma palestra sobre saú-
de mental com a psicóloga Roberta 
Drumond. A programação marcou o 
encerramento da Campanha Janeiro 
Branco, desenvolvida tanto nas re-
des sociais do Consórcio, como in-
ternamente, com os colaboradores.

A campanha nacional Janeiro 
Branco, abraçada por várias institui-
ções, como o Codanorte, visa alertar 
para os cuidados com a saúde men-
tal e emocional da população a par-
tir da prevenção de doenças decor-
rentes do estresse, como ansiedade, 
depressão e pânico. 

A psicóloga Roberta Drumond, 
explicou aos colaboradores do Co-

danorte que o termo Janeiro Branco 
simboliza um novo começo, sendo 
um momento de reflexão e estabele-
cimento de novos objetivos. 

“Aqui falamos sobre a importân-
cia da saúde mental para o desenvol-
vimento das atividades diárias tanto 
na vida pessoal, como na profissio-
nal. Uma empresa que visa a saúde 
do seu funcionário, ela tem um 
maior rendimento, uma maior pro-
dutividade do que lidar com um fun-
cionário adoecido. O Janeiro Branco 
vem para desmitificar a forma como 
a saúde mental muitas vezes é bana-
lizada. O índice de afastamentos no 
trabalho por causa da ansiedade, 
depressão e Síndrome de Burnout 

tem crescido a cada dia, por isso, as 
empresas precisam se atentar à isso.”

Para o secretário executivo do 
Codanorte, as organizações preci-
sam se adequar à essa questão de 
saúde mental. “Um funcionário 
adoecido fica desmotivado e o ren-
dimento cai. Mas, se ele estiver bem 
mentalmente, a produtividade no 
trabalho aumenta. A saúde mental 
é tão importante quanto a física. E 
cada um tem um papel fundamental 
para diminuir esses índices conver-
sando com o colega, aprendendo 
como lidar e identificar os sinais tan-
to em você próprio, como no outro. 
Ter esse olhar mais atento a quem 
está a nossa volta”, ressaltou.

No período de 9 a 28 de feverei-
ro, estará aberta no Museu Regional 
do Norte de Minas vinculado a Uni-
versidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), abre nesta sexta-feira 
(9), a Exposição ‘Cores Vivas’, do 
artista plástico e médico neurocirur-
gião Marcelo Magalhães. A exposição 
reúne 45 obras, entre telas, fotogra-
fias e desenhos anatômicos. A mos-
tra, que é gratuita, segue até o dia 28.

Conforme explica Marcelo Gui-
marães, a mostra oferece uma ex-
periência única e envolvente, apre-
sentando um conjunto de pinturas 
abstratas e figurativas. Destacando 
a singularidade e a visão marcantes 
do artista. Ele é pintor autodidata e 
desenvolveu suas habilidades artísti-
cas recriando desenhos anatômicos 

durante o seu período de formação 
como neurocirurgião.

As obras expostas exploram várias 
linhas artísticas, criando um diálogo 
visual interessante. A paleta de cores 
vibrantes é o elemento central, envol-
vendo o espectador em uma explo-
são de tonalidades que transmitem 
emoções e provocam reflexões.

Marcelo Guimarães usa a técni-
ca de pintura de acrílico sobre tela. 
“A abstração presente nas pinturas 
permite uma interpretação subjetiva, 
incentivando o espectador a explorar 
sua própria relação com as formas, 
cores e composições apresentadas. 
Ao mesmo tempo, em outras telas, 
elementos figurativos emergem na 
natureza morta, nas cenas da nature-
za, cenas urbanas, oferecendo pon-

tos de ancoragem para aqueles que 
buscam conexões mais tangíveis com 
a realidade.

Conforme o artista, a exposição 
‘Cores Vivas’ não apenas celebra as 
diferentes linhas de trabalho do artis-
ta, mas também destaca a capacidade 
de provocar sentimentos e pensa-
mentos através da combinação única 
de cores e formas.  O autor define a 
mostra com uma “ode (composição 
poética) à expressão artística autênti-
ca, proporcionando uma experiência 
estética rica e envolvente para todos 
os admiradores da arte contemporâ-
nea”. 

 
O AUTOR

 
Marcelo Magalhães é uma figura 

que transcende as fronteiras da 
medicina e da arte. Nascido em 
Bambuí, Minas Gerais, Brasil, em 
uma cidade pequena do centro-o-
este. Sua jornada multifacetada o 
levou a explorar as áreas da neu-
rocirurgia, fotografia, música e 
pintura.

Após concluir seus estudos de 
medicina na Universidade Estadual 
de Montes Claros, Magalhães deci-
diu seguir sua paixão pela neuroci-
rurgia e após ter uma experiência 
com a produção de figuras anatô-
micas para o seu livro de neuroa-
natomia percebeu que havia nasci-
do outra paixão aí.

Por volta de 2015 iniciou sua 
experiência com fotografia em que 
logrou com alguns livros de foto-

grafia publicados. A fotografia veio 
algumas vezes acompanhada por 
uma pegada meio histórica, pelo 
fato de alguns de seus livros apre-
sentarem dados culturais do lugar.

 Na fotografia de Magalhães há 
linhas de trabalho distintas: algu-
mas trabalham texturas, especial-
mente aquelas em preto e branco, 
outras, na simetria das formas geo-
métricas e arquitetura.

A pintura veio recente, de for-
ma autodidata, seguiu caminhos 
diferentes, abstrato e figurativismo. 
Na pintura abstrata, ele utiliza pin-
celadas ousadas e cores vibrantes 
para evocar emoções e sensações 
profundas. Liberdade e o sentimen-
to interior são expressos na mistura 
de cores antagônicas e muitas vezes 

pelas linhas. 
Suas obras abstratas frequente-

mente se inspiram em sua experi-
ência como neurocirurgião, explo-
rando a complexidade da mente. A 
pintura abstrata expressa o interior 
do artista naquele momento. 

 Por outro lado, sua abordagem 
figurativa revela ambientes bucóli-
cos e jardins.

Na música, sua experiência se 
iniciou por volta dos 14 anos com o 
violão clássico. Recentemente, gra-
vou o álbum Genesis, em que reúne 
8 composições de violão erudito.

Marcelo Magalhães personifica a 
expressão artística provando que as 
fronteiras entre disciplinas podem 
ser fluidas quando a paixão e a arte 
se unem em harmonia.

Sindicatos apresentam demandas 
ao Governo do Estado

Palestra encerra campanha Janeiro 
Branco com colaboradores do Codanorte

Museu Regional do Norte de Minas abre 
exposição ‘Cores Vivas’, nesta sexta-feira
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Roberto dá um prazo para Lara e as filhas deixarem a casa. Mário incentiva Lara a 
dar a volta por cima contra Roberto. Helena faz uma proposta para Jonas, e Giovanni se 
incomoda com a presença da mãe no hospital. Sérgio confirma que Míriam era cúmplice 
de Danilo. Roberto demite Tony e Aramis. Raquel, Evilásio e Mário recebem Lara e Yeda 
em sua casa. Cris exige que Helena a abrigue. Ísis desmaia, e Carlinhos se desespera. Edu 
se surpreende ao encontrar Lara e Yeda na casa de Mário. Ísis descobre que está grávida.

Pascoal manda Preciosa embora de sua casa sem dar explicações. Bebel decide 
comprar as cotas de Luna. Barreto diz a Miguel que acredita na inocência de Nero. 
César repreende Preciosa por ter procurado Pascoal. Barreto avisa Luna e Maria sobre 
Gonçalo. Luna pede para Julião continuar ajudando na produção das biojoias. Bebel 
anuncia a César e Preciosa que comprará as cotas de Luna na joalheria. Mercedes 
desmaia de emoção em encontro com Lampião.

RESUMO DE Novelas
Eriberto arromba a porta do apartamento de Eliana e a encontra desmaiada. Eliana diz 

a Venâncio que quer construir uma família com ele. José Inocêncio reclama com Padre 
Santo por ainda sustentar dois dos três filhos que já são formados. Mariana convence 
José Inocêncio a deixá-la viajar com ele. João Pedro diz a Morena que acha que Mariana 
está gostando de José Inocêncio. José Inocêncio se lembra de Maria Santa ao observar 
Mariana dormir.

Amanda relembra Bernardo do caso que eles tiveram no passado e revela que 
Téo é filho dele. Bernardo afirma que tinha o direito de saber da paternidade antes. 
Amanda não quer que a família Monteiro saiba, mas que agora, ela precisa salvar a 
vida do Teó. Enzo dispensa Mariana e Vera do hospital e Amanda chega com Ber-
nardo. Daniel assume para Domitila que não sente o amor da mesma intensidade 
que ela sente e Domitila resolve terminar. Daren convida Pórcia para sair, mas sem 

o Fausto. Bernardo visita Téo no quarto e conversa com o garoto que está desacordado; Enzo entra no quarto e o 
clima fica intenso. Bernardo doa o sangue e Amanda pede para ele ir embora do hospital. Amanda fica preocupada 
se Bernardo vai pedir a guarda de Téo. Bernardo conversa com Romeu e diz que ele é muito importante na vida 
dele e chora nos braços do filho. Bernardo pergunta para Vera se o amor deles é capaz de superar qualquer coisa.

Julgamento de Daniel Alves: choro e 
mentira para salvar casamento marcam 
depoimento do jogador. Veja resumo

Ana Maria Braga falta ao ‘Mais Você’, explica 
motivo, web não perdoa e cita eliminação de 
Juninho do ‘BBB 24’
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ENEIEND
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ESCRAVIZAR

Região
sob domí-
nio mo-
nárquico

Profeta que
sucedeu

Elias (II Rs 
2:12-14)

Filisteia
que traiu
Sansão
(Bíblia)

Gaivota
(bras.)

Pronome
que substi-
tui o nome
de Deus

Sobre, em
inglês

Símbolo
de itálico
(Tipog.)

Deus
nórdico

do trovão

Panqueca 
tradicio-
nal da
Rússia

Deusa da
sabedoria

(Mit.)

Órgão fis-
calizador
do setor
aéreo

Onomato-
peia do

balido da
ovelha

Ribancei-
ra, em
inglês

Endereço
(abrev.)

Tornar
submisso

Substância
inoculada

pela
serpente

Mulher
com espí-

rito de
adivinho
que era

procurada
por Saul (I
Sm 28:7)

"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"

Senhor
(abrev.)
Repara;
recupera

Acompanhante de Da-
vi ao acampamento
de Saul (I Sm 26:6)

Queira bem a

Damasce-
no que se-
ria herdei-
ro de Abra-
ão, se Isa-

que não
nascesse
(Gn 15:2)

Entidade
de apoio
a PCDs
Acaso

A
parábola
de Jesus
sobre a 
frutifica-
ção da
palavra
de Deus

Queijo servido com
geleia de damasco
Victoria Abril, atriz

espanhola

Abrigos
de gelo

Movimento
oceânico

Pais de Sa-
muel (I Sm
1:19-20)

Entidade 
interna-

cional pa-
trocinado-
ra de pro-
gramas de
prevenção
a doenças 
endêmicas

Irmã de
Davi e
mãe de
Abisai,
Joabe e
Asael (I
Cr 2:16)

Opôs-se à
reconstru-

ção dos
muros de
Jerusalém
(Ne 4:1)

O nome da
14  letra a

2/on. 4/brae. 5/blini. 6/zeruia. 9/sambalate.
Em seu depoimento, Daniel Alves 

chorou e disse ter descoberto a de-
núncia de estupro através da impren-
sa. Confira os detalhes.

Julgamento de Daniel Alves: cho-
ro e mentira para salvar casamento 
marcam depoimento do jogador. Veja 
resumo

O terceiro dia do julgamento de 
Daniel Alves, acusado de estuprar uma 
mulher em uma boate de Barcelona, 
em dezembro do ano passado, foi 
marcado pelo depoimento do jogador

Daniel Alves respondeu apenas às 
perguntas da própria advogada e falou 
por cerca de 20 minutos

Em julgamento, Daniel Alves disse 
que estava embriagado

Julgamento de Daniel Alves: o 
jogador voltou a afirmar que o sexo 
foi consensual e que a moça ‘em mo-
mento algum pediu para parar’ ou 
demonstrou desinteresse

O terceiro dia do julgamento de 
Daniel Alves, acusado de estuprar 
uma mulher em uma boate de Barce-
lona, em dezembro do ano passado, 
foi marcado pelo depoimento do ex-
-jogador. Preso preventivamente há 
um ano, o atleta respondeu apenas às 
perguntas da própria advogada e falou 
por cerca de 20 minutos. As informa-
ções a seguir são dos sites UOL e G1, e 
do portal espanhol Marca.

Daniel seguiu o mesmo argumen-
to da mulher, Joana Sanz, e de amigos 
e garantiu que estava embriagado, 
algo apontado pela imprensa espa-
nhola como uma tentativa de atenuar 
a pena. Ele afirma que bebeu cinco 
garrafas de vinho e uma garrafa de 

uísque japonês junto de três amigos; 
três destas garrafas ele diz que bebeu 
quase sozinho.

Daniel conta que, na madrugada, 
estava dançando com duas mulheres, 
quando mais três - entre elas, a pos-
sível vítima - chegaram. O brasileiro 
diz que ele e a denunciante dançaram 
de forma sexualizada e ela tocou suas 
partes íntimas.

Daniel voltou a afirmar que o sexo 
foi consensual e que a moça “em mo-
mento algum pediu para parar” ou 
demonstrou desinteresse. “Fomos 
para o banheiro, ela começou a fazer 
sexo oral em mim. Depois, sentou em 
minhas pernas e eu tirei [o pênis] para 
ejacular”, relata.

O atleta, no entanto, admite que 
mentiu na primeira versão, quando 
disse que sequer conhecia a moça, 
porque não queria que a esposa sou-
besse. Questionado pela advogada, 
Daniel garante que as declarações são 
as mesmas da audiência de instrução, 
com exceção de um detalhe: “Não fa-
lei do sexo oral porque poderia pegar 
mal com a minha mulher”.

Daniel chorou e pediu água no 
momento em que contava que desco-
briu através da imprensa que foi de-
nunciado por abuso sexual. O choro 
foi tão intenso que o ex-jogador teve 
dificuldade de completar as frases. Por 
fim, ele ainda declarou dificuldades 
financeiras, já que teve as contas ban-
cárias bloqueadas e perdeu todos os 
contratos.

CASO DANIEL ALVES: PROMOTO-

RA DO CASO DEFENDE A VERACIDA-
DE DO DEPOIMENTO DA VÍTIMA

A promotora do caso defendeu a 
veracidade do depoimento da vítima e 
destacou que ela nunca mudou a ver-
são, ao contrário de Daniel. Ela ainda 
reforça que a descrição que a moça 
dá dos eventos daquela madrugada 
batem com os indícios colhidos pela 
investigação.

Segundo o relato da promotora, 
a moça conta que foi penetrada de 
frente e por trás por Daniel e que ele 
ejaculou dentro e fora dela. A jovem 
ainda teria sido agredida com tapas no 
rosto, enquanto o jogador a chamava 
de “minha putinha”.

Nesta quarta-feira (07), médicos 
que atuaram no caso também presta-
ram depoimento e confirmaram que 
foi encontrado DNA de Daniel em 
material coletado dentro do corpo da 
moça. Segundo fontes da imprensa es-
panhola, os exames comprovam que 
havia resto do sêmen do jogador.

Os médicos também relataram 
que a possível vítima tem sofrido com 
estresse pós-traumático. Além de dis-
túrbio de sono, ela entra em pânico 
quando escuta alguém falar portu-
guês. “Quando ela ouvia alguém falar 
português, ficava muito nervosa”, dis-
se um forense.

O julgamento de Daniel já entrou 
em sua reta final, mas os depoimen-
tos podem se estender até quinta-feira 
(08). De acordo com o Marca, o vere-
dito deve ser divulgado dentro de 20 
dias. A Corte que vai analisar o caso 
será composta por três juízes, que da-
rão uma sentença em conjunto.

Ana Maria Braga se ausentou do 
‘Mais Você’ nesta quarta-feira (7) e 
justificou o motivo de ter faltado ao 
matinal da Globo. Na web, internautas 
não perdoaram e citaram a eliminação 
de Juninho do ‘BBB 24’

O que aconteceu com Ana Maria 
Braga em 7 de fevereiro de 2024? 
Apresentadora explica falta ao ‘Mais 
Você’: ‘Não acordei muito bem e pre-
cisei ficar em casa’

Ana Maria Braga faltou ao ‘Mais 
Você’ de 7 de fevereiro de 2024: ‘A 
‘dor de barriga’ chega para todas uma 
hora’

Após faltar ao ‘Mais Você’, Ana Ma-
ria Braga foi alvo de zoeira na web: ‘Eu 
também ia ter um desarranjo se tivesse 
que entrevistar o Juninho (eliminado 
do ‘BBB 24’)’

Ana Maria Braga fez homenagem 

póstuma a Tom Veiga no dia em que 
o ator faria 51 anos, em 6 de fevereiro 
de 2024

Ana Maria Braga faltou ao ‘Mais 
Você’ e o Louro Mané também não 
apresentou o programa da Globo

“Ana Maria Braga não apresentou o 
‘Mais Você’ desta quarta-feira (7) por 
quê?”. A ausência da apresentadora do 
matinal da Globo logo foi justificada 
por Tati Machado e Fabrício Battaglini 
no começo da atração. Em seu X (anti-
go Twitter), Ana Maria também se pro-
nunciou. “Oi, gente! Hoje não acordei 
muito bem e precisei ficar em casa”, 
explicou ela, que já havia se afastado 
do programa no dia 12 de janeiro.

“A ‘dor de barriga’ chega para to-
das uma hora (emoticon de risos). O 
dia vai ser de muita hidratação por 

aqui para amanhã estarmos juntos de 
novo. Bom dia”, completou Ana Ma-
ria, destaque em premiação ao apostar 
em um look transparente.

Com dor de barriga, Ana Maria vê 
web associar falta à eliminação de Ju-
ninho do ‘BBB 24’

Logo, os fãs da apresentadora 
desejaram melhoras e pronta recu-
peração. “Melhoras, Ana! Descansa e 
se cuida! Deus te abençoe sempre”, 
pediu uma. “Aninha passou a madru-
gada reinando. Tadinha da bichinha. 
Melhoras, Ana. Se hidrate bem e ali-
mentação leve para se recuperar e fi-
car 100%”, desejou uma segunda para 
a comunicadora, que no primeiro dia 
de 2024 curtiu, de biquíni, descanso 
em sua piscina.
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Cruzeiro anuncia a contratação do 
equatoriano José Cifuentes

Felipão revela pedido que faz a jogadores do 
Atlético ‘todos os dias’

Cauan define América para enfrentar o 
Uberlândia no Mineiro

Bia Haddad avança para quartas do WTA 
500 de Abu Dhabi
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Apesar de o zagueiro argenti-
no Lucas Villalba já ter chegado 
a Belo Horizonte e ido à Toca da 
Raposa II, outro estrangeiro foi 
anunciado como o sétimo refor-
ço do Cruzeiro em 2024, na tarde 
desta quarta-feira (7/2). Trata-se 
do meio-campista equatoriano 
José Cifuentes, de 24 anos.

Nas redes sociais, o clube, pri-
meiramente, postou: “Olá, tenho 
notícias”, em espanhol – indican-
do que Villalba seria oficializado. 
Porém, em seguida, foi comparti-
lhado um vídeo de um homem to-
cando uma gaita de fole (símbolo 
da Escócia) e uma bandeira do 
país. Somente depois o anúncio 
foi efetuado.

Cifuentes está atualmente no 
Rangers, de lá. Jogador chega ao 
Cruzeiro por empréstimo até de-
zembro deste ano, com opção de 
compra ao final do vínculo.

HISTÓRICO

José Cifuentes foi revelado 
pelo Universidad Católica, do 
Equador, onde atuou entre 2016 
e 2019. Durante um período, ele 
foi emprestado ao América de 
Quito.

Em 2020, foi comprado pelo 
Los Angeles F. C., dos Estados 
Unidos, onde se destacou. Ao 
todo, foram 121 partidas disputa-
das, com 15 gols marcados e 20 

assistências concedidas.
Pela equipe estadunidense, 

chegou à final da Liga dos Cam-
peões da Concacaf, no ano passa-
do, onde conheceu o atual técni-
co celeste, Nicolás Larcamón. O 
então clube do argentino, León, 
conquistou o título e se classifi-
cou para o Mundial de Clubes.

Já no ano passado, o equato-
riano se transferiu para o Ran-
gers, da Escócia, onde estava 
atualmente. Variou entre a titu-
laridade e a reserva em 2023 (20 
jogos), porém, em 2024, não foi 
relacionado para um jogo sequer, 
o que abriu espaço para o interes-
se de outros times, como a Rapo-
sa. (OTempo)

O técnico Felipão tem enfren-
tado dificuldades junto ao Atlético 
neste início de temporada. Com 
duas derrotas e uma vitória em três 
jogos, o clube registrou seu pior iní-
cio de Campeonato Mineiro desde 
2007. Diante desse começo desafia-
dor, o experiente treinador gaúcho 
revelou pedido que faz aos jogado-
res “todos os dias” na Cidade do 
Galo, em Vespasiano. Mesmo após 
a derrota do Atlético no clássico 
contra o Cruzeiro (2 a 0), no último 
sábado (3/2), Scolari foi otimista ao 
projetar a temporada alvinegra. No 
entanto, o técnico garantiu enfatizar 
constantemente junto aos atletas a 
necessidade de que se provem dia 
após dia, sem acreditar em um pos-
sível favoritismo do Galo antes das 
partidas.

“Eu imagino boa [a temporada]. 
Muito boa. Só que eu sei que não é 
isso aí que todo mundo está pensan-
do. Eu passo todo dia dizendo para 
eles: ‘Não se deixem iludir com con-
versinha’. Tem que chegar dentro do 
campo e jogar. Tem que ser melhor 
dentro de campo. ‘Porque isso é 
bom, é isso ou aquilo…’. Mostra lá 
dentro de campo!”  Felipão, técnico 
do Atlético

Como o Atlético pode dar a volta 
por cima neste início de temporada?

Para Felipão, o Atlético precisa 
reconhecer os méritos e qualidades 
dos adversários antes dos jogos. O 
treinador também pediu mais de-
dicação e trabalho aos atletas nas 
próximas semanas. “Agora, nós te-
mos que mostrar dentro de campo 
que nós podemos ser melhores ou 

podemos fazer uma campanha mui-
to boa, mas só porque alguém acha 
ou diz, não é assim. Isso é a vida. 
Mas se quiserem me ouvir, ouçam, 
trabalhem dentro de campo, façam 
um esforço muito maior, porque os 
adversários também têm condições. 
Eu vejo assim, todos com condições. 
Se algumas pessoas não querem 
ver outros com condições, o que 
eu vou fazer?”, questionou. “Tenho 
que incutir no meu time que nós te-
mos qualidade, mas que temos que 
trabalhar muito mais, porque todos 
os times que são contrários também 
têm qualidades e gostariam de estar 
aqui, no nosso time, ou de vencer o 
nosso time. Temos que fazer muito 
mais, porque, se não fizer, caímos na 
situação de derrota como estamos”, 
encerrou. (NO ATAQUE)

América e Uberlândia estão de-
finidos para o duelo desta quar-
ta-feira (7/2), no Independência, 
pela quarta rodada do Campeo-
nato Mineiro. As equipes entram 
em campo às 19h. O América vai a 
campo com: Dalberson; Matheus 
Henrique, Júlio, Ricardo Silva e 
Marlon; Alê, Juninho e Moisés; 
Fabinho, Vitor Jacaré e Renato 
Marques.

No banco de reservas estarão 
Cássio, Pedro Barcelos, Daniel 
Borges, Nicolas, Lucas Kal, Felipe 
Amaral, Benítez, Felipe Azevedo, 
Gustavinho, Matheusinho, Va-

randa e Rodriguinho. O técnico 
Cauan de Almeida tem desfalques 
para a partida. Os meias Martínez 
(tendinite) e Flávio (lesão mus-
cular) e o goleiro Jori (dores no 
púbis) continuam fora.

Titular, o zagueiro Éder está 
fora da partida por conta de uma 
sinusite. Ele será substituído por 
Júlio. As novidades são os retor-
nos do meia Benítez e do atacan-
te Fabinho. O primeiro está recu-
perado de lesão muscular e vai 
para o banco. Já o segundo, que 
ficou fora do duelo com o Itabiri-
to por indisposição gastrointesti-

nal, será titular e formará o trio 
ofensivo ao lado de Jacaré e Re-
nato Marques.

UBERLÂNDIA

Já o técnico Felipe Conceição 
não tem baixas para o confronto. 
O Uberlândia vai a campo com for-
ça total. O time do Triângulo Mi-
neiro foi escalado com a seguinte 
formação: Rafael Pin; Tiago Baia-
no, Mendonça, Adryan e Gabriel 
Carioca; Sabino, João Victor e 
Geovane; Rafinha, Jefferson Victor 
e Léo Martins. (NO ATAQUE)

A brasileira Bia Haddad garan-
tiu a classificação para as quartas 
de final do WTA 500 de Abu Dhabi 
(Emirados Árabes Unidos) após 
derrotar a polonesa Magda Linet-
te, 55ª do ranking mundial, nesta 
quarta-feira (7) por 2 sets a 1, par-

ciais de 7/6 (8-6), 6/7 (1/7) e 6/1, 
em partida que durou 3 horas e 42 
minutos.

“Estou feliz com o jogo de hoje, 
pois foi muito duro. A Linette é 
uma jogadora muito sólida, que dá 
poucos pontos de graça. Em diver-

sos momentos da partida nós duas 
jogamos muito bem taticamente. 
Nos momentos em que estava me-
lhor, ela foi muito competitiva, as-
sim como quando ela subiu o nível 
e fui muito resistente […]. Feliz 
por ter passado dessa rodada e ter 

deixado tudo em quadra”, decla-
rou a tenista brasileira.

A próxima adversária de Bia Ha-
ddad nas simples será a tunisiana 
Ons Jabeur, que superou a britâni-
ca Emma Raducanu por 2 sets a 0 
(6/4 e 6/1). Em sua estreia na com-

petição, na última segunda (5), a 
brasileira de 27 anos derrotou a 
chinesa Xiyu Wang por 2 sets a 0.

Nas duplas, Bia está ao lado da 
também brasileira Luísa Stefani. 
O duo estreou com vitória dian-
te da cazaque Anna Danilina e da 

ucraniana Nadiia Kichenok. Agora 
a equipe do Brasil mede forças na 
próxima sexta (9) com as norte-a-
mericanas Desirae Krawczykt e Ca-
roline Dolehide em busca de uma 
vaga nas semifinais da competição. 
(Agência Brasil)
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VOU DESTACAR HOJE, uma mulher maravilhosa, linda, 
inteligente, super simpática e uma verdadeira amiga dos 
amigos. Quem pensa que MAITÊ MENDES COLATES é so-
mente uma estrela do nosso circuito está enganado, pois 
foi educadora por longos anos. Hoje com muito dinamismo 
e junto com LÉO COLATES desenvolvem um trabalho dos 
mais brilhantes a frente da IMOBILIARIA SMART e criou 
dois filhos: André e Victor com muitos ensinamentos no-
bre e hoje, eles estão ali correndo atrás e com muita visão 
sendo parceiros e sócios de importantes empresas por todo 
Brasil. VIVA PARA A QUERIDA AMIGA MAITÊ MENDES CO-
LARES, com seu sorriso maravilhoso. Fotografada por este 
jornalista no último réveillon em Arraial d’Ajuda

MANTENDO A TRADIÇÃO de 30 anos, a badalada FEIJOA-
DA DO THEO, sempre faz sorteios de boutiques, empresas 
e viagens. Veja ai no ano passado quando a bela Ludmilla 
Muratori foi uma das premiadas

O LUAU DO HAVAI que promovi por muitos longos anos no 
MAX MIN foi um dos eventos mais belos já visto em socie-
dade. Vejam nesta festa um bloco formado por belos jovens

O MÉDICO Francisco Simões, esteve aniversariando e é 
claro, recebeu o carinho das suas quatro belas: A esposa 
Melissa e as filhas Maria Luiza, Maria Cecília e Maria Tereza

RELEMBRANDO O INESQUECIVEL CARNAVAL do salão 
do automóvel clube, veja nesta primeira foto, os inesquecí-
veis Regina Mesquita e Wanderley Fagundes que era casado 
com Selma Assis, sempre linda ai na mesa e este jornalista 
sem camisa, pois quase todos os rapazes da época curtiam 
nesse estilo. E nessa outra veja a animação no salão, época 
dos anos dourados

COM UM amigo que sempre me ajudou e é meu contador, 
ou seja o conhecido e advogado e contabilista ADÃO ISRAEL 
FIGUEIREDO, que há 50 anos fundou sua CONTABILIDADE 
GLOBO, que hoje é uma das mais conceituadas do Norte de 
Minas

FAMÍLIA: gosto de ver a união de Eduardo e Mirna Avelino 
Pereira com seus quatro bem sucedidos filhos: Victor Ave-
lino, Lucas, Jota e Evandro. Agora a família foi enriquecida 
com a vinda da linda netinha Duda, filha de Jota

OUTRA FOTO ANTIGA nos salões do AC durante a folia: 
Este jornalista num grupo animado, onde estavam Celeste 
Priquitinho, Marini Castro, Sônia Athayde e atrás os saudo-
sos, mas sempre presente Mabel Morais e Junior Brandão. 
Eta turma que era animada. 

JÁ CURTINDO o carnaval baiano desde da semana passada, 
os gêmeos Rogério e Sérgio Athayde, em cima do trio elé-
trico com o prefeito de Salvador Bruno Reis. Muitos outros 
montes-clarenses, estarão seguindo amanhã para este car-
naval vibrante, inclusive Jota Avelino num animado grupo 

Lula descarta troca de Padilha e confronta Lira após pressão. Presi-
dente da Câmara eleva artilharia contra ministro, e governistas querem 
encontro dos dois para distensionar relação.

‘RESORT DO TRÁFICO’: criminosos da Rocinha cobram até R$ 
100 mil por mês para esconder bandidos. Número é uma estimativa da 
Polícia Civil do Rio sobre o lucro da maior facção do estado na favela da 
Zona Sul da capital.

SUPERCOCHILOS em muitas culturas a soneca no período da 
tarde é um ritual diário. Os espanhóis são conhecidos pela siesta, todos 
os dias. E alguns profissionais japoneses se permitem dormir um pouco 
no horário de almoço – a chamada hirune, a “soneca da tarde”. Gigantes 
da tecnologia, como a Google, Samsung e Facebook, oferecem módulos 
de soneca nos seus escritórios. Eles permitem que os funcionários fe-
chem os olhos por algum tempo durante o dia de trabalho.

NOSSO BELO e querido Arraial d’Ajuda vem crescendo de manei-
ra impressionante, com inúmeros condomínios sendo construídos no 
alto da Pitinga, inclusive quem adquiriu uma casa naquele local foi GIL-
BERTO e RISLANE GUALTER. Cada vez mais vem aumentando o número 
de montesclarenses, que estão adquirindo suas casas neste pedaço de 
paraíso, que foi considerado como o DESTINO TURÍSTICO MAIS ACO-
LHEDOR DO MUNDO. Bravo...

OS 30 anos da FEIJOADA DO THEO, vem chegando com muitas 
novidades e logo depois do carnaval já estaremos lançando as camisetas 
nas melhores boutiques da cidade. Estamos escolhendo a cor, bem como 
a CERVEJA E BUFFET ....

UM CARNAVAL que é sempre dos mais animados reunindo mui-
tos e muitos blocos é o de Beagá. Aqui na região pelo visto, o de JANUBA, 
vai ser mais concorrido tendo como palco gigantesco PARQUE DE EXPO-
SICÕES, comandado pelo prefeito ZÉ Aparecido...

PARA FINALIZAR: “Seja qual for o seu sonho, comece. Ousadia 
tem genialidade, poder e magia. Sonhe como se fosse viver para sempre, 
viva como se fosse morrer amanhã, mas sempre com responsabilidade”.

URBANIZAÇÃO 
ONDE ANDA O PROJETO de urbanização da imensa área verde na en-

trada do elegante bairro Ibituruna? Tempos atrás foi noticiado que terí-
amos ali um GRANDE BOLEVARD mas infelizmente continuamos vendo 
aquela imensa área desocupada e feia. A linha de transmissão DA CEMIG 
continua mas pode ser isolada. EXISTEM outros locais na querida MOC, 
totalmente abandonado e área verde sendo destruída pelo setor imobiliá-
rio. Como sempre digo: de repente não teremos mais os BELOS ‘ MONTES 
CLAROS’ que ceram toda cidade.

CIDADE DAS INDÚSTRIAS 
NESTE GOVERNO do prefeito Humberto Solto e do seu vice, Guilher-

me Guimarães, o setor industrial cresceu como nunca. Agora mesmo esta-
mos vendo ser erguida para ser o carro-chefe do crescimento da multina-
cional farmacêutica Eurofarma pelos próximos 50 anos, a nova fábrica da 
empresa aqui em MOC, tem recebido grande investimento. Somente nas 
obras do complexo de 325 mil metros quadrados, 800 empregos já foram 
gerados. Lá, a energia utilizada será 100% renovável. Aplausos...

           

É CARNAVAL 
A PARTIR DE SEXTA-FEIRA o carnaval toma conta do PAÍS, até terça-feira 

e ai começa a SEMANA SANTA, que muitos resguardam, mas não como an-
tigamente. O carnaval aqui em MOC, comandado pela Prefeitura, promete 
reunir o maior número de blocos e pelo visto teremos muita animação. 
Ônibus especial saindo para o RIO, levando os CATOPÊS para participarem 
da Escola de samba de Niterói que devera arrasar na Sapucaí com enredo 
CÉU EM FITAS, com a participação, de muitos nomes conhecidos que par-
ticipam deste grupo folclórico. Vamos torcer para que esta escola vença e 
passe para o time das campeãs.

                                    

PEGANDO NO BRASIL
A PF concluiu que Google e Telegram agiram de modo abusivo contra 

o PL das Fake News. Segundo investigadores, a conduta das plataformas 
configurou “abuso de poder econômico, manipulação de informações” e 
uma possível violação contra a ordem de consumo. A informação está em 
ofício enviado ao STF no último dia do mês de janeiro, em inquérito que 
investiga a atuação das big techs contra o projeto de lei. Essa moda está 
pegando no Brasil: julgamento sumário atravessando o rito processual.

                                              

MUITA CHUVA 
PELAS PREVISÕES, teremos muita chuva até amanhã com quantida-

de nunca vista. Tomara que seja apenas nestes dias e que no feriado de 
carnaval dê uma trégua. O Norte de Minas, carece desta agua milagrosa, 
pois a última estiagem foi terrível e prejudicou muitos homens do campo. 
Agora é recuperar o tempo perdido e quem sabe finalmente este ano não 
teremos a tão badaladas BARRAGENS que ficam sempre nas notícias dos 
jornais, com políticos querendo aparecer?

VAP & VIP

HOJE É o aniversário da empresária fashion Lilita Pereira, 
ai recebendo o carinho da filha Luiza. Elas estão também 
fazendo promoção e lançando nova coleção. Viva para Li-
lita...


